

Nouvelle année, poursuivons nos bonnes résolutions !

Avec notre association APEL et sa commission « zéro déchet », accompagnés par nos éco-délégués, Paul et Nina en CM1, et Cassandre et Anna en CM2, nous travaillons ensemble et au quotidien pour réduire au maximum le volume de nos poubelles à ordures ménagères. Ce projet s'inscrit dans notre projet d'établissement « Vers une écologie intégrale, humaine et responsable ».

Au sein de notre école Louis Querbes, plusieurs projets sont en cours pour appliquer autant que possible la règle des 3R (Réduire, Réutiliser, Recycler), composantes essentielles d'une consommation durable et respectueuse de l'environnement.

Nous vous les rappelons les différents projets :

RÉDUIRE LES DÉCHETS :

Depuis 4 ans maintenant, nous accueillons **6 poules** à l'école. Ce projet est financé par notre APEL. A tour de rôle, les enfants des classes maternelles en prennent soin : ramènent leurs déchets alimentaires de la maison pour les nourrir, nettoient leur poulailler et ramassent avec beaucoup d'enthousiasme les œufs qu'elles veulent bien nous donner chaque jour.

Les plus petits entretiennent également les carrés de jardin. Ils nettoient, ils plantent et récoltent. L'ensemble des déchets du jardin est déposé dans un **composter** installé à l'école.

Le **goûter « zéro déchet »** à l'école est toujours d'actualité. L'idée est de réduire les déchets générés par les enfants lors de la prise du goûter le soir au périscolaire. De nombreuses astuces, faciles à mettre en œuvre, existent. Par exemple, vous pouvez tout simplement privilégier un gâteau à découper au fur et à mesure plutôt que les goûters emballés individuellement. C'est déjà une belle avancée dans notre mode de consommation (cf. la gazette spéciale de l'APEL jointe à ce courrier).

Le jeudi 2/02, à la sortie de l'école à 16h30, l'APEL offrira à tous les élèves de l'école un goûter zéro déchet.



Un goûter zéro déchet pris par nos élèves, goûter bien conservé dans la boîte à goûter offerte par l'APEL durant l'année scolaire 2020-2021

RÉUTILISER PLUTÔT QUE JETER :

Au quotidien, nous cherchons toujours des solutions pour réutiliser notre matériel ou lui donner une deuxième vie. Par exemple, nous avons mis en place à côté de chaque photocopieuse et dans les classes, des corbeilles pour récupérer les papiers qui n'ont qu'une face utilisée. Sur l'autre face, les élèves dessinent ou font des essais de travail.

RECYCLER LES DÉCHETS POUR LEUR DONNER UNE SECONDE VIE :

Depuis l'année dernière, nous avons installé à l'entrée du bâtiment des maternelles un « coin récup ». Pour chaque objet déposé, nous nous sommes organisés avec les parents de l'APEL pour les amener dans un point de collecte.

Notre « coin récup » est ouvert à tous, parents et enfants. Vous pouvez y déposer :

- Vos cartouches d'imprimantes usagées (lasers et traditionnelles)
- Vos piles usagées
- Les gourdes de compotes vides (et autres gourdes)



Dans chaque classe, nous récupérons les instruments d'écriture : stylos bille, surligneurs, stylos plume, porte-mines, marqueurs, feutres, correcteurs souris, correcteurs liquide

Attention : les matériels tranchants tels que les ciseaux, ainsi que les règles, les gommes et les tubes de colle ne sont pas acceptés.

Une gazette spéciale réalisée par notre APEL est jointe à ce mail pour vous expliquer comment seront recyclés ces déchets.

Enfin, nos éco-délégués travaillent sur un exposé autour du 6^{ème} continent, un continent de plastiques qui s'est créé petit à petit dans l'océan Pacifique Nord. Ils le présenteront aux élèves des différentes classes, en rappelant à chacun nos actions de tris dans l'école.

Mais aussi...

Les classes de CP-CE1 et CE1-CE2 auront fin janvier une animation du Sitom sur le tri, la réduction et le recyclage des déchets. Il est aussi prévu une visite du centre de tri à St Fons.

Les classes de GS-CP et CP-CE1 vivront des séances pédagogiques avec l'association « Bio Consom'acteurs » intitulées « du champ à l'assiette » : une sensibilisation à l'agriculture biologique, la biodiversité et la diversité alimentaire, en lien avec la santé, l'environnement et le bien-être des animaux.

Les classes de CE2, CM1 et de CM2 vont participer cette année encore aux animations de la Smagga et ses partenaires d'éducation au développement durable.

C'est tous ensemble que nous pouvons diminuer nos déchets, chacun à notre niveau. A l'école, nous préparons de futurs citoyens prêts à adopter des gestes simples mais efficaces.

Nous vous remercions de l'accueil favorable que vous porterez à ce projet. Nous restons disponibles pour toute question ou suggestion.

Mme Véronique Bertonneau, chef d'établissement de l'école Louis Querbes
L'équipe enseignante et le personnel de l'école
Les membres de l'APEL
Les élèves de l'école Louis Querbes